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LES ANCIENS DES CENTRES PHILIPS COMPOSANTS 
 
 
 

ENSEMBLE 

 
 

ENSEMBLE 

 

Le mot du Président 
 
 
 
 
 
 
 

 Nous vous convions le 14 MARS 2024 

 

Au CENTRE AERE DU MONT VALERIEN DE SURESNES  

 

À UN BUFFET CAMPAGNARD. 

 

Les membres de la Section Philatéliste seront parmi nous.  
Nous comptons sur vous. 

 A bientôt   
Venez nombreux 

 

 
 

 

 
Numéro 67       FEVRIER 2024 
 

  

 
 

 

ARP COMPOSANTS 
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AMICALE DES RETRAITÉS PHILIPS 
SECTION COMPOSANTS SURESNES 

________________________________________________________________ 
 

 Souvenez-vous en 2012 nous avions fêté nos 25 ans d’existence, aujourd’hui nous voici arrivés à nos 

trente-sept ans. Bien sûr certain de nos amis nous ont quitté, mais nous voulons continuer à garder les 

souvenirs emmagasinés dans nos mémoires. 

 Au mois de décembre 2023 l’Amicale ARP nous a proposé une réunion sur un bateau « Le RIVER 

CAFE ». Ce repas nous a réuni pour les 50 ans de l’ARP. Certains d’entre vous étaient présents, mais 

hélas la Section Composants a « perdu » beaucoup d’adhérents et nous ne pouvons plus faire une 

grande réunion. 

 Pour garder le plaisir de nous voir nous vous proposons un buffet campagnard à 

partager entre amis. 

  

 Nous voudrions être le plus nombreux possible et continuer le plus longtemps que nous 

pourrons. 

 Nous vous accueillerons avec plaisir. 

  

 D’autre part nous avons conviés les « PHILATELISTES » à participer à cette journée 

que nous espérons agréable à tous. 

  

 
 Voir bulletin d’inscription page 16 

 

 

 

 

   -=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=- 

 

 

 

 

 

 

 

 

AMICALE des ANCIENS de PHILIPS – CAEN 
  

 

Nous avons eu l’information de la dissolution de l’Amicale des Retraités de CAEN depuis le début 

de l’année 2023 

Cette section était très active, ils ont fait de très beaux voyages et des sorties très variées, mais n’ayant 

pas de local cela leurs posaient des problèmes et le renouvellement des membres du bureau ont eu 

des ennuis de santé, l’âge aussi limite les activités ; 
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AMICALE des RETRAITÉS de COPRIM R.T.C. PHILIPS  
ARCIE- ÉVREUX 
_ 
_ 
Mot du Président 

 
Chers Amis,  

Membres de l’ARCIE ! 

 

 

 

 

 

Chaque passage de l’année écoulée à une Nouvelle Année pousse à la réflexion. Cela ne peut pas 

être autrement cette année. Permettez-moi de partager avec vous quelques réflexions.  

L’ARCIE a été créée en 1987 et l’ARCIE est toujours vivante et active malgré le fait que le Centre 

Industriel d’Evreux n’existant plus depuis 20 ans, il n’y a plus de vivier et d’apport de nouveaux 

retraités.  

Les autres associations de PHILIPS à Caen, Joué les Tours, Dreux ont disparu. Qu’est-ce qui fait 

que l’association à Evreux tient bon ?  

Tout d’abord il faut souligner que, malgré les fermetures de certaines activités que de nombreuses 

personnes parmi vous ont très mal vécu, le Centre était très social, les gens s’y sentaient bien.  

Un deuxième facteur était que les dirigeants successifs de l’Association : Ulysse Lelarge, Georges 

Nocture , Gérard Jayet, ont su insuffler dès le début et par la suite maintenir un esprit d’amitié et de 

convivialité qui perdure aujourd’hui.  

Il faut souligner également que l’équipe du Conseil d’Administration, que j’ai l’honneur et le plaisir 

de présider depuis bientôt 12 ans, est très dévouée et efficace et où il règne une très bonne ambiance.  

Il ne faut pas oublier non plus le rôle important du « bouche à oreille » qui reste toujours le meilleur 

vecteur de transmission entre les membres et leurs anciens collègues de travail.  

Enfin, le programme de nos activités est suffisamment attrayant et malgré le fait que nous sommes 

obligés d’en réduire son ampleur à cause du vieillissement de nos membres et de l’augmentation du 

prix du transport et des prestations des agences de voyages.  

 

Néanmoins, le résultat est très positif : avec quelques nouveaux candidats à la fin de cette année, nos 

effectifs 2023 dépassent même le nombre d’adhérents de l’année précédente !  

Alors, on pourrait dire : Une année de plus vers le 40ème anniversaire !  

Pour finir mon édito, je voudrais rappeler brièvement l’année passée. Vous trouverez plus de détails 

à l’intérieur du Bulletin.  

L’Assemblée Générale s’est tenue le 20 avril à l’Hôtel Kyriad à Evreux.  

En juin, nous avons visité le Musée du Verre François Décorchemont à Conches et le Musée du 

Terroir tout proche.  

Le 13 octobre dernier, nous nous sommes retrouvés pour la traditionnelle Messe du Souvenir à 

l’église de Guichainville en présence de 18 membres.  

Enfin, le 5 décembre dernier nous avons clôturé l’année ensemble avec nos amis de l’AAPPL de 

Louviers par le Déjeuner Spectacle au cabaret « Paradis Deauville ».  

 



4 

 

 

Au cours de l’année nous sommes allés aux conférences de « Altaïr » au Cadran et participé aux 

sorties mensuelles des randonnées.  

 

Quant au Conseil d’Administration, il a assuré la bonne gestion en intercalant les réunions 

mensuelles « présentielles » et « virtuelles ».  

 

En adressant mes sincères remerciements pour le travail accompli au cours de l’année à toute 

l’équipe du Conseil d’Administration ainsi qu’à tous les membres pour leurs participations à nos 

activités et leurs soutiens financier, je voudrais vous adresser mes meilleurs vœux.  

 

Janusz Ptak  

Président 
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Vie de l’Association 
 

 

Réunions du CA - au cours de l’année 2023 le Conseil d’Administration s’est réuni 10 fois : 5 fois 

on-line et 5 fois en « présentiel » : 16 janvier, 13 février, 6 mars, 5 avril, 10 mai, 5 juillet, 4 septembre, 

9 octobre, 13 novembre et 4 décembre. 

10 avril - L’Assemblée Générale Ordinaire de cette année s’est tenue dans les locaux de l’Hôtel 

Kyriad à Nétreville. La direction de l’hôtel nous a fourni l’équipement de projection (projecteur, 

écran). 32 membres avec 8 pouvoirs sur 75 à jour avec leur cotisation étaient présents ce qui a permis 

à l’AG de se tenir valablement. 

Au cours de la partie statutaire ont été présentés : les rapports du Président par J. Ptak, du Trésorier 

par A. Gauthier et du Commissaire aux Comptes par J-P. Ledran. Le rapport financier et le rapport 

des commissaires aux comptes ont été adoptés à l’unanimité, ainsi qu’un résumé des activités des 

années 2022 à l’aide d’un diaporama. 

Le quitus pour 2022 et les remerciements adressés au Conseil d’Administration pour le bon travail 

accompli pendant cette période ont été suivis par les élections au Conseil d’Administration : 

Ont été reconduits pour 2023 : 

M. Gérard Jayet, M. Jean-Paul Ledran, M. Gérard Louis. 

Il a été rappelé que Monsieur Ulysse Lelarge est Président d’Honneur depuis 1992. Par conséquent il 

fait partie du CA « d’office » et il n’a pas besoin ni d’être réélu ni d’avoir une autre fonction au sein 

du CA 

Le montant de la cotisation pour 2023 (déjà voté lors de l’AG 2014) est resté inchangé : 

14€ pour une personne seule, 20€ pour un couple. La proposition d’augmentation a été rejetée. 

Le Président, Janusz Ptak, a présenté le programme des activités pour 2023. 

 

Pour clôturer cette Assemblée Générale, un apéritif a été offert.  

Et pour terminer cette journée, les personnes qui le désiraient ont pu partager un repas servi au 

restaurant du Kyriad.  

10 mai – la réunion du CA et les élections du Bureau :  

• Président : J. Ptak  

• Président d’Honneur : U. Lelarge  

• Madame   G. Jayet  

• Trésorier : A. Gauthier  

• Secrétaire Adjoint : A. Papin  

• Commissaires aux comptes :  

   J-P. Ledran / C. Moncel  

• Animation section Marches : G. Louis  

• Membres : K.Birbeck, F. Ragot  

29 juin - Sortie de Printemps au Musée du Verre à Conches-en-Ouche. 15 membres de l’ARCIE y 

ont participé (récit : pages 6-7).  

13 octobre – « Messe du Souvenir » à l’église de Guichainville. La messe célébrée par le père Willy 

a été précédée d’une relecture des noms de nos collègues défunts. Après la messe nous avons 

poursuivi notre rencontre par un verre de l’amitié servi dans la salle paroissiale de Guichainville. 

Nous n’étions que 18 membres de l’ARCIE, mais la participation au travers des lectures et des chants 

a été plus grande que les années précédentes.  

5 décembre – Sortie d’Automne avec AAPPL au cabaret « Paradis Deauville ». Sortie à l’initiative 

d’AAPPL – 19 membres d’ARCIE et 18 membres d’AAPPL (récit : pages 11 et12). 
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SORTIE 

AU MUSEE DU VERRE À CONCHES 

Le jeudi 29 juin 2023 

 
Nous étions 15 inscrits. 11 participants se sont rassemblés près de l’arboretum, Un peu inquiets avec 

le temps incertain, car nous avions prévu de nous retrouver vers midi, dans un coin ombragé, pour 

partager un petit pique-nique. Mais le temps s’est maintenu et nous avons passé un excellent moment  

 

- Henriette nous avait apporté, pour l’apéritif un porto blanc délicieux, accompagné d’une petite pizza.  

- Odile et Maurice avaient apporté une bouteille de vin rouge.  

- Marie-Jo nous avait fabriqué une belle tarte aux pêches.  

- Pour terminer, quelques chouquettes distribuées par Yolande  

 

Après cette pause, nous avons rejoint le Musée du Verre, situé à quelques mètres, où nos 4 derniers 

participants nous attendaient.  

A 14 heures, avec notre guide Anaïs nous avons commencé cette visite.  
 

Ce n’est pas l’histoire ancienne qui a incité la ville à orienter son musée vers le domaine du verre 

mais une personnalité : le Maître Verrier François Décorchemont (1870-1971), dont la prestigieuse 

carrière a marqué l’histoire de l’art du verre et celle de la commune de Conches-en-Ouche.  

 

Créé par la ville de Conches en 1996 pour conserver les rares vitraux en pâte de verre de François 

Décorchemont, le musée s’est développé au fil des ans dans les différents domaines des arts verriers 

de la fin du 19e au début du 21e siècle.  

Installé depuis 2022 dans l’ancien hospice de Conches, entièrement rénové pour l’occasion, le 

nouveau Musée du Verre François Décorchemont déploie ses collections d’art verrier sur plus de 

500m2 d’exposition.  

 

Créations Art nouveau, objets Art déco, vitraux, sculptures de verre… Plus de 500 pièces en verre et 

quelque 200 œuvres graphiques composent les riches collections de cette nouvelle institution.  

Le nouveau musée comprend 10 salles d’expositions thématiques, une salle de 150 m2 consacrée aux 

expositions temporaires, un cabinet d’art graphique, ainsi que 600 m2 de réserves. 
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Parcours 

 

Au premier étage, les six premières salles du parcours présentent sous 

vitrines les collections de verres Art Nouveau, Art déco et de vitraux. Les 

pièces contemporaines sont quant à elles installées dans deux espaces du 

rez-de-chaussée. La visite se termine par l’ancienne chapelle de 

l’hospice, avec les fameux vitraux réalisés au XIXe siècle par l’atelier 

Duhamel-Marette.  

La visite s’ouvre sur les collections de verreries de la fin du XIXe et du 

début du XXe siècle (verreries Art nouveau : orientalisme, Paris, Nancy, 

Bohême, premiers praticiens de la pâte de verre) pour se poursuivre par 

la présentation des pièces de l’entre-deux-guerres issues de manufactures ou d’artistes-artisans 

(Lalique, Colotte, Argy-Rousseau).  

Le parcours se poursuit avec un espace consacré à la manufacture Schneider, dont le musée conserve 

un ensemble exceptionnel d’œuvres (ancienne collection Heuer), avant de découvrir la salle dédiée à 

François Décorchemont, où les visiteurs peuvent admirer vitraux en pâte de verre, sculptures et objets 

d’art. Il est ensuite question du vitrail au XXe siècle, et de la production verrière en France après la 

Seconde Guerre mondiale (Robert-Henri Schneider, les grandes cristalleries françaises et les verreries 

artisanales du sud de la France).  

Le XXe siècle - et notamment ses trente dernières années -, est également marqué par un renouveau 

du verre artistique dans les domaines de la verrerie d’art et de la pâte de verre. La visite se prolonge 

sur les pièces contemporaines de verriers comme Zoritchak, Négreanu, Zbynovsky, Monod, 

Umbdenstock, Antoine et Etienne.  

Leperlier, ou encore Martinez, Dejonghe et Delsol.  

 

Nous sommes sortis émerveillés par toutes ces belles découvertes.  

 

Ensuite, comme prévu, nous sommes allés juste en face, visiter le Musée du Rouloir.  

Le Musée du Rouloir retrace ce qui a trait à la vie domestique et artisanale en milieu rural de la fin 

du XIXème siècle au début du XXème siècle. Nous avons pu revoir d’anciens mobiliers normands, 

de la vaisselle, des armoires remplies de linge de l’époque : draps, chemises, torchons brodés, etc..) ; 

(un souvenir de nos grands- parents).  

Nous pouvons aussi y découvrir des objets se rapportant aux métiers d’autrefois, un bâtiment dédié à 

la pomme (pressoir cidre, etc.), un espace apicole, (avec une présentation sur la récolte du miel), un 

four à pain, etc…  

 

En conclusion, nous avons fait de belles découvertes et aussi nous avons eu le grand plaisir de nous 

revoir et de passer un bon moment ensemble.  

 

           Yolande Lissot 

 

 

 

 

 

 

 

 



8 

 

 
Mes souvenirs d’Evreux  

 

 

Monsieur 

Georges Bobin 

ancien directeur 
du Centre Industriel d’Evreux 

 
 

 

 
 

J’étais dans la division Semi-Conducteurs à Caen depuis 13 ans lorsque la 

direction de PHILIPS Composants et Semi-Conducteurs FRANCE m'a proposé de prendre la 

direction du Centre Industriel d'EVREUX.  

J'avais déjà travaillé avec Evreux et certains produits m'étaient connus. En effet, à la fin de mon 

service militaire en 1971, j'ai été embauché par PHILIPS FRANCE en qualité d’Ingénieur 

Technico-Commercial pour l'activité « Hybrides », ce qui m’avait donné l’occasion de venir 

régulièrement à Evreux pour discuter des projets clients.  

Je savais que ce serait une mission complexe compte tenu des évolutions rapides des marchés qui 

allaient impacter fortement la stratégie de PHILIPS NL.  

A partir des années 1980, la concurrence devient mondiale et très violente. Les sociétés 

industrielles et commerciales qui doivent réagir ont été confrontées à des coûts de fonctionnement 

trop élevés et à des besoins d'investissements très lourds. PHILIPS, confrontée aux mêmes 

enjeux, doit s’adapter au plus vite et définir les activités jugées stratégiques donc pour lesquelles 
les investissements lourds seront réservés. Pour accompagner ce changement de stratégie aussi 

radical, la Direction de Philips a jugé nécessaire de renouveler les responsables de sites industriels 

en poste depuis de nombreuses années par des hommes chargés de la mise en place de cette 

nouvelle stratégie dans un délai court, en fonction des résultats et de l'évolution de la stratégie 

globale.  

Naturellement, j'ai eu de nombreuses discussions préalables avec Michel CAREL, et en Janvier 

1991 je prends mes fonctions. Le périmètre de mon activité était clairement défini : il m'était 

demandé de rendre les activités « Ferrites » et « Circuits Hybrides » globalement positives dans 
un délai court (de l'ordre de 3 ans), d’apporter les services centraux (comme les RH par ex) 

surfaces et énergies aux départements « Circuits Imprimés » et « Claviers » sur lesquels je n'avais 

pas de responsabilité opérationnelle. Challenge difficile d'autant plus que dès 1991 PHILIPS a 

lancé l'opération « Centurion », visant à réduire drastiquement, dans toute la Société, le poids des 

coûts salariaux et frais généraux.  

Dès mon arrivée, j'ai pris contact avec de nombreuses personnes du site car il fallait trouver le 

moyen de faire évoluer cette structure et en même temps réagir à la concurrence pressante, tout 

en maintenant la technicité, les compétences, la qualité du travail et le service client trouvés à 
mon arrivée.et aussi les améliorer. Naturellement, l'ambiance dans le site a été chahutée par ces 

changements ; il fallait donc redynamiser les hommes et les activités dans leurs nouvelles 

structures et renforcer nos relations clients.  

A cette époque, le marché des Ferrites est en forte évolution. Les 2 principaux produits sont les 

« bagues », surtout utilisées dans les haut-parleurs, et les « secteurs », utilisés dans des petits 

moteurs électriques de plus en plus demandés par les équipementiers automobiles pour 

automatiser de nombreuses fonctions dans les automobiles (lève vitre, déplacement du siège, 

morphologie du siège …) 
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 Dans les voitures haut de gamme, on a installé plus de 100 moteurs ! !  

Compte tenu de la faiblesse des prix de marché des bagues, il est décidé de se focaliser sur le 

marché des « secteurs » et pousser l’automatisation de la production en investissant dans des 
modules intégrés. Pour les « bagues » la technologie, plus ancienne et plus simple, rend la 

production accessible à des concurrents à bas coût du travail. Nous avons donc réalisé des audits 

chez des sous-traitants potentiels comme à Dong Yang (Chine) et Skierniewice (Pologne). 

N'oublions pas non plus que Philips a aussi une usine de Ferrites près de Sao Paolo (Brésil). 

D'ailleurs certains se souviennent peut-être de Claudio Funari, sous-directeur de cette usine et qui 

a passé plus d'un an à Evreux.  

De la même façon, le marché des « Circuits Hybrides » évolue beaucoup mais se trouve coincé 

entre les « Circuits Imprimés », de plus en plus performants et les « Circuits Intégrés »,de plus en 
plus accessibles même pour des quantités réduites La seule façon de se maintenir dans le marché 

des « Couches Minces » est de se concentrer sur les améliorations technologiques comme le 

perçage de trous réduits dans l'alumine et des procédés spécifiques de sérigraphie et métallisation, 

ce qui permet de satisfaire les performances demandées en Téléphonie Mobile et dans la «12 

GHz».  

Mais ces évolutions ont dû s’accompagner de plans de restructuration successifs, engendrant des 

diminutions des effectifs et des conséquences sur le plan humain, ce qui nous a beaucoup 

mobilisés au Comité de Direction.  

Face à ces bouleversements, il était important de maintenir le lien avec tous les employés du site 

et donc de favoriser toutes les occasions d'être ensemble. J'ai souhaité être présent dans un grand 

nombre de ces évènements : Remise de Diplômes, Remise de Médailles, Customer Day à Bercy 

en 1995, Groupes de Travail Qualité (CWQI). J'ai même participé aux « Journées Omnisport » 

pas seulement pour donner le départ et distribuer les médailles, mais une année où il y avait un 

match de rugby et vue mon origine du Sud-Ouest, j'ai été invité à jouer et (on avait trouvé des 

chaussures à ma pointure ! ! pour que je ne puisse pas refuser). Il me paraissait important de 
participer le plus possible aux réunions annuelles de l'ARCIE. Une réunion Actifs/Retraités a été 

établie dès 1995.  

Trois ans plus tard, les objectifs sont tenus.  

Hélas, Philips NL considère que les circuits Hybrides n’ont pas d’avenir pour la Société. Il m'est 

demandé de trouver une solution dans un délai très court (1 an), sinon l'activité sera purement et 

simplement fermée. Parmi les pistes étudiées, la société C-MAC sera finalement retenue, et la 

cession réalisée en 1994. (Pour l’anecdote, il est apparu que la société C-MAC était basée à 

Sherbrooke (Québec) et tirait son origine d'un laboratoire de Circuits Hybrides de l'Université de 
Sherbrooke… où j'avais été, lors de mon Service Militaire, Coopérant en qualité d’enseignant 

chercheur et que j'avais à l'époque participé aux débuts de ce labo ! Le monde est décidemment 

petit.  

Philips ayant durci sa stratégie (pour qu'une activité soit considérée comme stratégique, il faut 

être ou pouvoir être dans les trois premiers mondiaux de la spécialité), cela influence l'avenir des 

« Ferrites ». Même si nous ne sommes pas à ce niveau, nous pouvons continuer car Philips est à 

l'origine de brevets dans les Ferroxdure, mais il faut faire nos preuves. Le challenge vaut la peine 
d'être relevé car Evreux a réalisé d’importants investissements et possède des outils de production 

remarquables (les modules) qui ont permis de diviser par cinq le délai entre la commande du 

client et la disponibilité de la pièce dans son stock. Mais il en veut plus ! ! D’autres pistes sont 

alors étudiées, des contacts confidentiels sont noués avec des unités de production locales 

permettant de mettre un pied sur le continent américain, avec son colossal marché automobile, 

nos déchets sont rachetés par les cimentiers, etc. Malgré tout, pour espérer atteindre les objectifs 

de leadership, il faut envisager un regroupement avec un concurrent, de préférence sur un autre  
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continent. Hélas, cette proposition n’a pas l’aval de la « Product line » à Eindhoven. Ceci met un 

terme à ma mission et M. RONSSIN prendra ma suite.  

Je suis resté en contact par courriel avec quelques salariés de centre Industriel, et j'ai suivi de loin 

et globalement ce qui se passait à Evreux. Ce fut donc un choc d’apprendre l’évolution du site 

d'Evreux après 1998 et l'arrêt en 2001.  

A mon retour des Philippines mi 2002, j'ai été nommé à Louviers. J'ai continué à être informé de 

l'évolution de la situation, mais je n'ai pas souhaité revoir le site pendant cette période, … peut-

être par appréhension de ce que j'allais voir ? C’est en 2018, en passant à Evreux pour aller visiter 

ma famille, que je m'y suis arrêté…. Et j'en suis resté BOULEVERSE !  

Mi 2006, c’est le moment de la retraite, mon épouse et moi-même retrouvons notre domicile à 
Caen. Ceux qui me connaissent savent que je ne pouvais pas rester très longtemps inactif. Il y a 

de nombreuses possibilités de s'occuper dans la vie locale caennaise en particulier quand on aime 

parler avec des étrangers (Association Franco-Allemande, Franco-Scandinave, Accueil des 

Etudiants Etrangers …) et une Université Inter-Age très active. Naturellement la question s'est 

posée de participer aux activités des anciens de Philips : Caen ou Evreux ? J'ai opté pour l'AAP 

Caen pour des raisons de proximité. Cela ne m'a pas empêché de continuer d'avoir des contacts 

avec des Anciens de Philips Evreux. Membre dorénavant de l’ARCIE, merci à Janusz pour son 

accueil, j’espère vous rejoindre le plus souvent possible, même si Caen et Evreux ne sont pas tout 

proches.  

Qu'est-ce qui me reste de ma mission à Evreux ?  

J'ai énormément appris sur le plan management : l'effectif du Centre Industriel était important 

(plus de 1000 personnes), avec des origines très variées (les équipes des Ferrites) un 

fonctionnement continu (3x8 + VSD), des compétences très différentes et un attachement très 

fort à l'entreprise. C'est dans cet environnement humain fort qu'il a fallu mettre en œuvre plusieurs 

plans de restructurations, à commencer par « Centurion » dès 1991. Merci à tous car pendant ces 
périodes délicates nous avons pu fournir nos clients dans les meilleures conditions (qualité, 

quantités et délais) et ils nous sont restés fidèles. J'ai découvert des personnes compétentes, fières 

de leur travail, assidues mais malheureusement, il a fallu se séparer de certains d'entre elles. 

Chaque cas a été analysé et le maximum a été fait pour proposer des solutions qui 

malheureusement ne leur ont pas toujours donné satisfaction.  

J'ai aussi beaucoup appris sur le plan technologique. J'étais issu du secteur «Semi-Conducteurs» 

donc habitué aux salles blanches dépoussiérées et de travailler en microns. Evidemment le 

processus des « Ferrites » avec sa salle des poudres et où on parle en tonnes, c'est différent !! 

Mais on apprend vite et on s'adapte à ces nouvelles technologies.  

Ce fut un apprentissage très dur mais qui m'a beaucoup servi dans la suite de ma carrière.  

Merci à tous de m'avoir accueilli à Evreux.  

G. BOBIN 09/2023  

Note de la Rédaction :  

Pour ceux qui souhaiteraient échanger avec Monsieur Georges Bobin, l’occasion se présentera 

lors de l’Assemblée Générale de l’ARCIE au printemps 2024 (date exacte sera précisée 

ultérieurement). 
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SORTIE 

AU CABARET « Paradis Deauville » 

le mardi 5 décembre 2023 

 

L’Amicale AAPPL avait organisé un repas spectacle au « Paradis Deauville » à Saint Martin aux 

Chartains, le 5 décembre 2023 et avait invité les adhérents de l’ARCIE à les accompagner.  

Nous étions donc 16 personnes de l’ARCIE, au départ ce mardi 5 décembre, nous avions rendez-vous 

à 10 heures devant la piscine, rue Jean Bouin à Evreux. Le bus venant de Louviers nous a pris au 

passage. Deux autres adhérents de l’ARCIE nous attendaient à la salle de spectacle.  

Nous sommes arrivés à midi, où nous avons été accueillis par « Sébastien » le propriétaire des lieux.  

Situé dans un écrin de verdure, au cœur de la Normandie, aux portes de Deauville, et à quelques 

minutes de Pont Lévêque, Sébastien nous propose, dans un cadre d’exception, une salle chaleureuse 

et conviviale qui s’adapte aux diverses manifestations. D’abord c’est « Bérengère et son accordéon » 

qui nous a joué de nombreux airs et anciennes chansons, que tout le monde a pu reprendre en chœur, 

avec de nombreux applaudissements.  

Puis, le repas nous fut servi très rapidement : apéritif, entrée, traditionnel « trou normand » et plat. Le 

tout accompagné de musique par Bérengère.  
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Ensuite la première partie du spectacle a pu commencer.  

Sébastien était fier et heureux de nous présenter ce tout 

nouveau show, « AIROTIKA ».  

Tout le spectacle a été conçu par lui et Séverine, sa 

compagne.  

Ainsi, nous avons pu admirer  

- la magie dans la plus pure tradition du music-hall,  

- des illusions à vous couper le souffle,  

- des plumes,  

- de la souplesse et performances aériennes  

- des émotions.  

Également de merveilleux costumes conçus dans leurs 

ateliers. 

Tout le repas a été préparé et servi par eux deux, avec l’aide d’Elodie.  

Suite du repas, fromage, dessert et « bulles ».  

Puis la 2ème partie du spectacle a commencé. Et pour terminer, café et pousse-café.  

Nous avons passé une excellente après-midi. Bien joyeux, vers 17h30, nous avons repris la route vers 

Evreux, où nous sommes arrivés à 19h00.  

Merci à nos amis d’AAPPL de nous avoir fait participer à ce spectacle.  

 

AU COEUR DE LA NORMANDIE, 

 C’EST LE PARADIS  

Texte : Yolande Lissot  

Photos : Janusz Ptak 

 

 
Nos défunts 

 

En 2023 nous ont quittés : 

Mesdames : Micheline COSTEROUSSE - Gilberte FOSSEY 

et Messieurs: 

Guy RENAUD – Mickael VAN DER HORST – Armando OURSEL 

– Jacques JACOB – Michel VALETTE – Maurice MENANT 

– Michel NEVEU – Bernard COSTEROUSSE 

Sincères condoléances à leurs familles et amis 
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Nos randonnées 
Les randonnées nous permettant de découvrir 

notre belle Normandie ont lieu tous les derniers 

mardis du mois, avec toujours de nombreux 

adeptes. Nous marchons entre 9 et 12 km pour 

une durée de 3h à 3h30.  

Habituellement, le rythme n’est pas trop 

soutenu, on s’arrête pour regarder les paysages, 

prendre des photos ou ramasser des châtaignes, 

des noix ou des noisettes. Ensuite nous prenons 

le repas de midi en commun dans un petit resto 

et l’été nous partageons le pique-nique.  

L’ambiance est bonne, les paysages toujours 

variés et nous partagions les repas, comme 

d’habitude, en bonne humeur.  

Gérard Louis

 

Nos randonnées 2023 :  

• janvier : Huest 

• février :  Hondouville 

• mars :  Groslay sur Risle 

• avril :  Ferrier Haut Clocher 

• mai :  Corneville sur Risle 

• juin : Le Sacq 

• juillet : Bouquelon 

• août :  Neuilly 

• septembre :  St Ouen de Pontcheuil 

• octobre :  Autheuil-Autouillet 

• novembre :  Pullay
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A.R.C.I.- EVREUX 

Correspondant :  M. J. PTAK   

  2 rue de la FOSSE au BOSSU 

  27930 ANGERVILLE 

  02 32 28 25 30 

 

 

A.R.P.SECTION COMPOSANTS 

Correspondant :  AMICALE DES RETRAITES PHILIPS 

  M. Philippe BELIN 

  IMMEUBLE LE PERISCOPE 

  83 avenue d’ITALIE 

  75013 PARIS 
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SECTION COMPOSANTS 

 

REUNION de PRINTEMPS 

 
 

 

Le JEUDI 14 MARS 2024 A PARTIR DE 12H 

 

AU CENTRE AÉRÉ DE SURESNES  

6 CHEMIN DE LA MOTTE – ESPLANADE DU MONT VALÉRIEN 

 

SURESNES 

 
 

 

Nous vous proposons un buffet campagnard 

 

La participation sera de 28€ par personne -   

                                              Faite nous un message afin que nous puissions vous inscrire 

 

Réponse au plus tard le 10 mars 2024         

 

Philippe Belin       Louise MATIGNON 

06 85 13 10 67        louise.matignon@wanadoo.fr 

       06 26 11 81 59 

 

 

Coupon à nous adresser avec votre paiement 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

       ARP SECTION COMPOSANTS 

 

Nom 

 

N° téléphone ou Mail 

 

 

Nombre de personne                

 

Non merci  

 

 Chèque  28 € x     =              € 

 

Chèque à l’ordre de ARP Section Composants 

Courrier à nous adresser  

 

AMICALE DES RETRAITES PHILIPS 

SECTION COMPOSANTS 

IMMEUBLE LE PERIPOLE 

83 avenue d’Italie 

75013 PARIS 


